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¨cidades

Rua do Catete, 491 - Centro
Mariana/MG

Uma média de 50 dirigentes de associações de bairros e 
distritos estiveram no Centro de Convenções. 

FEAMMA elege novo presidente 
no 1º Congresso de Moradores 
Propostas. A única chapa inscrita pontuou que o trabalho terá foco em ajudar na organização das 
associações, identificar problemas e buscar soluções possíveis.

DA REDAÇÃO

Cerca de 50 dirigentes de 
associações de bairros e distri-
tos estiveram reunidos no Cen-
tro de Convenções, no último 
sábado, 5, para votar no pro-
cesso eleitoral que definiu os 

responsáveis pela segunda ges-
tão da Federação das Associa-
ções de Moradores de Mariana 
(FEAMMA).

Presente no evento, o vi-
ce-prefeito, Newton Godoy, 
demonstrou o apoio do Exe-

cutivo nas demandas e neces-
sidades das associações. “Hoje 
estamos num momento crucial, 
que é o de decidir as diretrizes 
que vão nortear as associações 
que irão amparar os marianen-
ses em suas necessidades. A 
Prefeitura de Mariana dará todo 
o suporte necessário, para que 
isso aconteça da melhor forma 
possível”, afirmou o vice.

O deputado estadual, Thia-
go Cota, também estava pre-
sente no evento. “O 1º Con-
gresso das Associações dos 
Moradores de Mariana (FE-
AMMA) foi um importante 
momento para ouvir e discutir 
as demandas dos marianenses, 
além de uma boa oportunidade 
para apresentar as nossas ações 
para o município. Parabenizo 
o ex-presidente da Feamma, 
Benedito Alves (Careca), pela 
brilhante gestão e desejo suces-
so ao novo presidente, filho do 
distrito de Sumidouro, Júnior 
Eduardo Nonato”, disse o de-
putado.  

O ex-prefeito de Mariana, 
Celso Cota, também esteve 
no encontro e falou ao Ponto 
Final. “Foi evento muito im-

portante da FEAMMA, o Ca-
reca vem fazendo um trabalho 
muito importante ao longo dos 
anos, é um grande incentivador 
para que a sociedade se orga-
nize através das associações. 
Acredito que precisamos ter 
um pouco mais de envolvimen-
to das associações nas questões 
da cidade, precisa do povo par-
ticipar mais”, afirmou.

Com uma votação e eleição 
tranquila, a única chapa inscri-
ta, através do presidente eleito, 
Júnior Eduardo Nonato, pon-
tuou que o trabalho terá foco 
em ajudar na organização das 
associações, identificar proble-
mas e buscar soluções possíveis. 
“Vamos conhecer a realidade de 
cada uma e observar cada caso. 
Vamos trabalhar pela constante 

capacitação dos seus gestores, 
para obterem maior capacidade 
de mobilização e envolvimen-
to dos moradores dos bairros 
e distritos em suas demandas 
e trabalhos. Acreditamos que, 
assim, podemos melhorar a 
atuação das associações de mo-
radores e estaremos cumprindo 
um os princípios da criação da 
Federação”, disse o presidente.

Ainda de acordo com o Jú-
nior Eduardo Nonato, trabalhos 
serão voltados para fortalecer e 
ampliar as possibilidades de atu-
ação da FEAMMA no municí-
pio, pautando sempre pelo bom 
diálogo, na defesa dos interes-
ses da coletividade e também, 
de forma propositiva, buscar 
melhorias para a cidade e os 
marianenses.
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A Praça Gomes Freire e seus prédios adjacentes são uns dos locais escolhidos para gravação.

Mariana será cenário de próxima 
novela das 18h da Rede Globo
Visibilidade. Para Secretário, novela criará uma mídia positiva para a cidade ao mostrar suas belezas ar-
quitetônicas, evidenciando o quanto ela está intacta e apta a receber turistas.

DA REDAÇÃO

O belo cenário arquite-
tônico de Mariana mais uma 
vez será alvo das câmeras. 
Isso porque a próxima no-
vela das 18h da Rede Globo, 
“Espelho da Vida”, de Eliza-
beth Jhin, terá boa parte das 
cenas, quase 80%, gravadas 
em Mariana.

De acordo com produção 
da novela a cidade se mos-
trou a que melhor representa 
a novela e foi escolhida para 
ser locação de alguns cená-
rios de gravação, especifica-
mente a Praça Gomes Frei-
re e seus prédios adjacentes, 
o Colégio Providência e o 
Centro Pastoral Monsenhor 
Vicente Diláscio, ambos si-
tuados na rua Dom Silvério, 
bem como o cartório de No-
tas na Rua Direita.

O secretário de Cultu-

ra, Turismo e Patrimônio, 
Efraim Rocha, ressalta que 
as gravações serão favoráveis 
para o momento que cidade 
enfrenta. “Algumas pessoas 
ainda acreditam que Maria-
na foi devastada pela lama e 
sumiu do mapa, o que não 
aconteceu. Temos certeza 
que a novela criará uma mí-
dia positiva para a cidade, 
pois mostrará as belezas ar-
quitetônicas da cidade, evi-
denciando o quanto ela está 
intacta e apta a receber turis-
tas”, afirma.

Espelho da Vida tem ro-
teiro de Elizabeth Jhin e será 
dirigida por Pedro Vasconce-
los e terá como base Mariana, 
ficticiamente denominada de 
Rosa Branca, alternando en-
tre época atual (2018) e 1930. 
Provavelmente, entrará no ar 
em setembro.
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O passo seguinte será concluir a obtenção dos documentos necessários para a formalização do pedido de licença ambiental

Alvará para instalação do canteiro de 
obras de Bento Rodrigues é emitido
Ações. Nos próximos dias, terá início a supressão vegetal e a terraplanagem da área do canteiro.

DA REDAÇÃO

A Fundação Renova infor-
ma que a Secretaria Municipal de 
Obras de Mariana concedeu o 
alvará para a implantação do can-
teiro de obras na área conhecida 
como Lavoura, terreno escolhido 
pela comunidade de Bento Rodri-
gues para a construção do novo 
distrito. A concessão é mais um 
passo no processo de reassenta-
mento. No dia 27 de abril, a Su-
perintendência de Projetos Priori-
tários da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente de Minas Gerais 
liberou a instalação do canteiro de 
obras.

A implantação do cantei-
ro tem o objetivo de antecipar a 
construção dos escritórios e es-
truturas de apoio das empresas 
que irão construir o novo Bento 
Rodrigues. Nos próximos dias, 
terá início a supressão vegetal e a 
terraplanagem da área do cantei-
ro.

O projeto urbanístico da vila 
foi aprovado no dia 8 de feverei-
ro de 2018. O passo seguinte será 

concluir a obtenção dos docu-
mentos necessários para a forma-
lização do pedido de licença am-

biental. A partir do licenciamento, 
será iniciada a fase de construção 
das obras de infraestrutura da 

nova vila como pavimentação, 
drenagem, redes de esgoto, distri-
buição de água e de energia.
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Fora da pauta, táxi-lotação é 
novamente discutido na Câmara
Entraves. Após pareceres, pedido de vista e reunião de comissões, PL será votada em segunda e terceira 
votação na próxima segunda-feira, 14. 

DA REDAÇÃO

Mesmo fora da pauta da 14ª 
reunião ordinária da Câmara de 
Vereadores que ocorreu segun-
da-feira (07), o Projeto de Lei nº 
15/2017, que Institui o serviço 
de Táxi Lotação em Mariana, foi 
novamente debatido na Câmara, 
por quase todo o tempo da reu-
nião. Expirado o pedido de vista 
do PL, a medida deveria ter sido 
colocada em votação, o que não 
aconteceu.  A situação gerou insa-
tisfação à maioria dos parlamen-
tares, visto que no início de abril o 
projeto foi aprovado em primeira 
votação por unanimidade. 

Solicitado pelo vereador 
Bambu(PDT) no dia 26 de abril, 
o pedido de vista tinha o prazo 
de cinco dias. Apesar de passado 
o tempo, a reunião solicitada por 
Bambu no pedido, entre a Co-
missão de Finanças, Legislação e 
Justiça e a Comissão de Viação, 
Obras Públicas, Agricultura, In-
dústria, Comércio e Meio Am-
biente  para a prestação de escla-
recimentos não ocorreu. 

Durante a reunião da última 
segunda-feira, o vereador afirmou 
que  era necessário um debate 
maior e a alteração de alguns pon-
tos, e exemplificou a  Lei Federal 
nº 10.741, de 2003, que garante 
transporte público gratuito para 
idosos. “O taxi-lotação seguirá a 
lei federal e levará idosos gratuita-
mente?”, questionou o parlamen-
tar. Bambu também defendeu 
que ninguém é contra o projeto.

O vereador Ronaldo Ben-
to(PSB), autor do PL, afirmou 
que está aberto a sugestões de 
correções da medida, mas que 
não fará um projeto substituti-
vo. “Nunca vi um projeto de lei 
com tantos pareceres”, declarou o 
parlamentar. De acordo com Ro-
naldo Bento, o projeto entrou na 
Casa pouco mais de um ano, mas 
sua tramitação foi temporaria-
mente suspensa para a discussão 
sobre a medida com órgãos que 
iriam envolver o projeto, como a 
Procuradoria, o Departamento 
de Trânsito (DEMUTRAN) e a 
classe dos taxistas. Após oito me-
ses paralisado na Câmara, segun-
do Bento, o projeto teve parecer 
favorável por seu advogado e pela 
assessoria jurídica da Câmara.

Apesar de aprovado em pri-
meira, a medida gerou dúvidas 
e parecer contrário por parte de 
advogados de alguns parlamen-
tares. O vereador Fernando Sam-
paio(PRB) pediu esclarecimentos 
por parte da assessoria jurídica de 
Belo Horizonte contratada pela 
Câmara, que deu parecer contrá-
rio, com o argumento de que a 

medida seria um vício de iniciati-
va, em que caberia ao Executivo 
propor o projeto, e não o legislati-
vo. Devido à análise, o PL não en-
trou em votação em 23 de abril, e, 
ao contrário do previsto, não foi 
votado na reunião do último dia 
26, quando o vereador Bambu 
pediu vista. 

Presente na última reunião, 
o representante do Sindicato 
dos Taxistas, Miguel Elias, falou 
sobre a participação do sindica-
to na construção do projeto. 
“O Sindicato teve participação 
no projeto, e não deve ficar de 
fora. Por quê nossa participa-
ção incomoda tanto?”, questio-
nou o representante, se referin-
do ao rumor de que PESSOAS 
do Executivo eram contrárias à 
possibilidade de contribuições 
ao projeto por parte de taxistas. 
O representante reforçou tam-
bém a importância da medida 
para a categoria. “Após a crise, 
tivemos uma perda de cerca de 
65% de nossa renda mensal. 
Chegamos a ficar três horas à 
espera de uma corrida”, ressal-
tou. 

Reunião de comissões
Ainda durante a reunião or-

dinária de segunda-feira, os parla-
mentares marcaram para a última 
terça-feira(08) a reunião extraor-
dinária da Comissão de Finanças, 
Legislação e Justiça e da Comis-
são de Viação, Obras Públicas, 
Agricultura, Indústria, Comércio 
e Meio Ambiente da Câmara 
para análise do Projeto de Lei. A 
reunião tratou da inclusão de arti-
gos no projeto, de modo a incluir 
emendas modificativas no PL.

Indagado pelo Ponto Final 
sobre a dúvida de Bambu em re-
lação à gratuidade do táxi-lotação 
para idosos, conforme é previsto 
por lei, o vereador Ronaldo Ben-
to explicou que o táxi-lotação é 
de natureza autorizativa, e não 
de concessão e permissão, como 
ocorre com o caso de ônibus, por 
exemplo. A autorização possibili-
ta ao particular a realização de al-
guma atividade de predominante 
interesse deste, dando autonomia 
a ele. Desta forma, o táxi-lotação 
não tem a obrigatoriedade de ofe-
recer o transporte para idosos de 
forma gratuita.
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Dia D de vacinação contra a gripe terá 
programação especial em Mariana
Prevenção. A meta deste ano é que mais de 15 mil pessoas sejam imunizadas.

DA REDAÇÃO

O próximo sábado, 12, será 
um dia especialmente dedicado 
à vacinação contra a gripe, em 
Mariana. Promovido pela Pre-
feitura Municipal, através da 
Secretaria de Saúde, o Dia D de 
Vacinação contra a gripe terá 
sete unidades de saúde funcio-
nando em horário especial para 

atender a população.
A meta deste ano é que 

mais de 15 mil pessoas sejam 
imunizadas. Para alcançar este 
objetivo, no sábado, as doses 
estarão disponíveis na Central 
de Vacinação e nas UBSs do 
Cabanas, Rosário, Santo Antô-
nio e Passagem, das 8h às 16h. 
Já nas UBSs de Monsenhor 

Horta e Furquim, o horários 
serão das 8h às 15h.

São considerados grupos 
prioritários para receber a vaci-
na aqueles mais vulneráveis, tais 
como: crianças de seis meses a 
menores de cinco anos, gestan-
tes, doentes crônicos, pessoas 
com mais de 60 anos, mães no 
pós-parto (até 45 dias), porta-
dores de condições especiais, 
professores, profissionais da 
saúde, população indígena e 
cidadãos privados de liberdade.

A vacina influenza ofere-
cida pelo SUS é recomendada 

pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS). Por ser triva-
lente, protege contra os tipos 
de vírus Influenza A (H1N1)
pdm09, A (H3N2) e Influen-
za B, que são os de maior im-
portância epidemiológica, de 
acordo com a própria OMS. A 
Secretaria de Saúde lembra que 
a vacina é gratuita. Os interes-
sados em se vacinar devem le-
var a carteira de vacinação e um 
documento original com foto. 
Confira os endereços:
Central de Vacinação – Rua 
Santa Cruz, nº 127 – Barro 

Preto
UBS Cabanas – Rua Diaman-
tina, s/nº
UBS Rosário – Rua Pinho, nº 
301
UBS Santo Antônio – Rua 
Projetada, s/nº
UBS Passagem – Rua Capitão 
Inácio, nº 100
UBS Monsenhor Horta – 
Rua Abel Pascoal da Silva, nº 
60
UBS Furquim – Rua Bom Je-
sus, s/nº

Para informações, ligue: 
(31) 3558-2062.

A vacina influenza oferecida pelo SUS é recomendada pela 
Organização Mundial da Saúde (OMS).
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A comitiva encerrou o trabalho de campo verificando 
o serviço que está em execução para recuperação de 
afluentes e margens.

Comitiva da Câmara 
percorre área de 
atuação da Renova
Ação. A visita técnica integra o Programa VimVer da Fundação Renova.

DA REDAÇÃO

No dia 03 de maio, uma co-
mitiva de vereadores percorreu 
vários pontos de atuação e de fu-
turas ações da Fundação Renova. 
Iniciando o percurso pelo terreno 
da Lavoura, onde será o reassenta-
mento das famílias de Bento Ro-
drigues; passando pela “Reserva 
Técnica” instalada na sede de Ma-
riana para reunir e salvaguardar 
peças religiosas resgatadas; e com 
término na região de Paracatu, foi 
um dia inteiro de trabalho in loco, 
vendo de perto áreas reflorestadas 
e afluentes recuperados.

A visita técnica integra o Pro-
grama VimVer da Fundação Re-
nova: um roteiro de vivências nos 
territórios atingidos. De acordo 
com a entidade, o programa des-
tina-se a mostrar “o que foi feito 
dentro das iniciativas propostas e 
quais os desafios a serem enfren-
tados para reparar e compensar 
os danos causados à população, à 
fauna, à flora e ao rio”.

Antes de saírem a campo, os 
vereadores conversaram com o 
presidente da Fundação Renova, 
Roberto Waack, e com especialis-
tas sobre o status dos processos 
de reparação, recuperação e reas-

sentamento das comunidades. Es-
sas ações são vistas pela fundação 
como uma “troca muito impor-
tante para que a Renova melhore 
continuamente seu jeito de atuar”. 
A especialista em reassentamento, 
Ana Carolina Nunes, apresentou 
detalhes das etapas que vão desde 
o projeto urbanístico do terreno, o 
processo de licenciamento, infraes-
trutura do loteamento, até a adesão 
ao reassentamento e a construção 
das edificações.

Logo após, na ida aos terrenos, 
o analista de comunicação, Thales 
França, apresentou informações 
contextualizadas. No terreno da 
Lavoura, a comitiva desembarcou 
na região onde ocorrem, desde a 
escolha do terreno, celebrações 
religiosas da comunidade. Lá, de 
acordo com a Fundação, será o lo-
cal em que serão erguidos a praça, 
a igreja e o conhecido “Bar da San-
dra” de Bento Rodrigues. O novo 
projeto respeita a dimensão espa-
cial do território e, logo à frente, 
estará a escola do subdistrito.

De lá, a comitiva foi até o edi-
fício da “Reserva Técnica”: espaço 
localizado no bairro Santana, em 
Mariana, onde se encontram 2500 
fragmentos de peças religiosas res-

gatadas da Capela de São Bento e 
da Capela de Nossa Senhora das 
Mercês (Bento Rodrigues); Ca-
pela de Santo Antônio (Paracatu 
de Baixo; e da Capela de Nossa 
Senhora da Conceição (Gesteira). 
Ali está a identidade religiosa des-
sas comunidades. Os vereadores 
se emocionaram ao ver as pias ba-
tismais das capelas e ao recordar a 
localização original dos objetos. A 
Reserva Técnica fica à Rua Cati-
nho Camelo.

A comitiva encerrou o traba-
lho de campo verificando o servi-
ço que está em execução para re-
cuperação de afluentes e margens. 
De acordo com os especialistas da 
Fundação Renova, foram recupe-
rados 114 afluentes do Rio Doce, 
ao longo de 114 km. Os vereado-
res puderam ver o material utiliza-
do no cercamento das nascentes, 
no controle de erosão e no reflo-
restamento. Cada vereador plan-
tou uma muda de uma espécie 
nativa da região. Eles observaram 
o resultado de plantios pilotos de 
reflorestamento com testes de 
adubação e manejo. A Fundação 
identificou que, a princípio, faltava 
matéria orgânica para desenvol-
vimento do cultivo. Corrigido o 
problema, foi possível plantar em 
regiões atingidas.

A Fundação Renova infor-
mou que é empregada 72% de 
mão de obra local no trabalho de 
reflorestamento. A gerente de ter-
ritório da fundação, Lígia Pereira, 
acompanhou todo o trabalho.

Participaram do Programa 
VimVer os vereadores Bruno 
Mól, Daniely Alves, Deyvson Ri-
beiro, Fernando Sampaio, Gerson 
Cunha, José Jarbas, Juliano Duarte 
e Marcelo Macedo.
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Os diretores da Valenet, Emerson Reis e Michele Reis.

Valenet celebra o 
dia do trabalhador 
em plena expansão 
de crescimento
Abrangência. Com mais de 300 funcionários, a Valenet está 
presente na vida de quase 50 mil clientes nas mais de 30 cidades 
em que atua, são oito unidades espalhadas pelo estado.

DA REDAÇÃO

Na última quarta (02), a Vale-
net celebrou o Dia do Trabalha-
dor promovendo um momento 
de integração entre os funcioná-
rios em sua matriz na cidade de 
Itabira. Foi oferecido um café e 
sorteio de brindes para os cola-
boradores que confraternizaram 
num clima de muita amizade e 
descontração.

Contrariando a condição da 
atual economia do país, a Valenet 
está em um momento expressivo 
de crescimento, conseguindo nos 
últimos anos alcançar patamares 
significativos dentro do cenário 
tecnológico brasileiro, com ten-
dência de grande evolução para os 
próximos cinco anos. No cenário 
regional a previsão é de que ainda 
este ano sejam contratados cerca 
de 80 funcionários para compor o 
quadro da empresa. 

Para Emerson Reis, Diretor 
Operacional da Valenet, esse cres-
cimento é resultado do esforço e 
união de todos os colaboradores. 
“O ano de 2018 é muito especial 
para a Valenet. Estamos comple-
tando 20 anos com números que 
não param de crescer. Somos uma 
empresa competitiva e focada em 

prosperar no mundo de amanhã. 
Isso significa que nosso objetivo 
é entender e acompanhar o mais 
de perto possível a evolução das 
necessidades das pessoas, em to-
dos os sentidos. E isso a gente só 
consegue com o esforço de uma 
equipe unida e comprometida”.

Para a Diretora Administra-
tiva e Financeiro da Valenet, Mi-
chele Reis, os resultados positivos 
da empresa são efeito da valori-
zação profissional: “Para que os 
próximos anos sejam prósperos 
é indispensável ter foco nas pes-
soas. Pessoas são essenciais para 
continuarmos crescendo e nos 
reinventando. Valorizar cada um 
de vocês é uma ideia fiel à nossa 
história. É com esse espírito, que 
deixo aqui minha mensagem a to-

dos vocês nesse dia do trabalha-
dor. Um compromisso da Valenet 
de sempre valorizar e investir em 
gente”, finalizou.

Valenet no estado
Com mais de 300 funcionários, 

a Valenet está presente na vida de 
quase 50 mil clientes nas mais de 30 
cidades em que atua, são oito unida-
des espalhadas pelo estado. Pionei-
rismo, alta performance e inovação 
são premissas da empresa. A linha 
estratégica da Valenet é trazer o que 
há de mais moderno nas soluções 
que oferece com tecnologia de pon-
ta a preços justos. Com mais dois 
mil quilômetros de fibra óptica lan-
çados a Valenet está entre as treze 
Operadoras de Telecomunicações 
que mais crescem no país. 

Parte da equipe Valenet.
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O evento tem como objetivo a valorização do Drift Trike

Distrito de Mainart receberá o II 
Campeonato Mineiro de Drift Trike
Premiação. A competição premiará os três primeiros colocados de cada categoria.

DA REDAÇÃO

Mainart, distrito de Maria-
na, ficará repleto de velocida-
de e adrenalina nos dias 19 e 
20 de Maio. Isso porque a II 
Etapa do Campeonato Minei-
ro de Drift Trike, organizado 
pela Minas Drift Trike (MTD), 
Equipe Zangados Trike e Asso-
ciação Comunitária de Mainart, 
com apoio da Secretaria de 
Educação e Desporto, promete 
agitar o distrito em sua segunda 
edição.

De acordo com a organiza-
ção, são esperados em torno de 
50 pilotos vindos de diversos 

lugares do país. O evento tem 
como objetivo a valorização do 
Drift Trike, que tem apresenta-
do um crescimento constante 
de adeptos. A modalidade es-
portiva foi criada na Nova Ze-
lândia e é uma mescla entre car-
rinho de rolimã, triciclo infantil  
e bicicleta. 

A competição premiará os 
três primeiros colocados de 
cada categoria, sendo:

- Slide (manobras radicais)
- Speed Pro (alta velocidade 

e atletas com 18 anos ou mais)
- Speed Sport (alta veloci-

dade e atletas com menos de 18 

ou mais de 35 anos)
O evento contará com es-

trutura para receber o público, 
praça de alimentação e é aberto 
a toda comunidade. Para mais 
informações, entre em contato 
pelo número (31) 9 8483-1911.

Programação:
19 de Maio (sábado)
14h00 – Treino Classifica-

tório
20 de Maio (domingo)
08h30 – Largada Slide
11h00 – Largada Speed 

Spor t
13h00 – Largada Speed Pro
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O projeto Banda na Praça foi criado pela Secretaria de Cultura Turismo e Patrimônio da Prefeitura de 
Mariana. 

Banda na Praça 
encanta através da 
tradição e da música
Memória.  Criado pela Secretaria de Cultura Turismo e Patrimônio, 
o Banda na Praça valoriza os grupos musicais e bandas locais. 

DA REDAÇÃO

Consolidado nas manhãs de 
domingo na Praça Gomes Freire, 
o Banda na Praça valoriza as va-
riadas corporações de música de 
nossa cidade. Neste último domin-
go (6), as bandas São Sebastião, 
de Passagem de Mariana e Nossa 
Senhora da Conceição, de Fur-
quim, nos reservaram uma manhã 
especial. Estrada da Vida e Sandra 
Rosa Madalena foram algumas das 
músicas embaladas pela Banda São 
Sebastião. Já a Nossa Senhora da 
Conceição emanou o grande Fag-
ner, tocando Deslizes, É amor e a 
Grande Família.

 “Resolvemos vir à cidade 
hoje, como sempre fazemos quan-
do estamos por perto e não tem 
como não se encantar. É bonito de 
ver que esse tipo de tradição não 

ficou para trás em Mariana. Gos-
taria que em nossa cidade tivessem 
eventos como esse”, disse o pon-
tenovense Paulo Roberto Teixeira, 
que estava com toda família no 
Jardim.

 Novidade – Para valorizar 
ainda mais as bandas de música 
de Mariana a Secretaria de Cultura 
está captando o áudio das apresen-
tações para que eles sejam veicula-
dos na Radio Cidade, rádio online 
da Prefeitura de Mariana, as sextas-
feiras e sábados, às 12h. Basta aces-
sar mariana.mg.gov.br e conferir. 

 Sobre – O projeto Banda na 
Praça foi criado pela Secretaria de 
Cultura Turismo e Patrimônio da 
Prefeitura de Mariana. Através dele 
duas bandas marianenses são con-
vidadas, em domingos alternados, 
para apresentarem seis peças musi-

cais, repertório montados por elas. 
As bandas chegam em desfile in-
dividual na Praça Gomes Freire e, 
após a apresentação, saem juntas, 
tocando o mesmo dobrado, pelo 
Centro Histórico até a Rua Direita.

A Secretaria de Fazenda de 
Mariana informa que o prazo para 
o pagamento da primeira parcela 
(ou parcela única) do Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano (IPTU) foi 
prorrogado até o dia 20 de junho.

O contribuinte que optar pela 
cota única recebe 10% de desconto 
no valor pago, dentro desse prazo. 
Neste ano o parcelamento do im-
posto em Mariana pode ser em até 
sete vezes, obedecendo aos critérios 
de valor mínimo por parcela.

O IPTU é destinado à manu-
tenção e obras na cidade. É calcu-
lado sobre o valor venal do imóvel, 
que consta na planta de valores do 
município. Os boletos estão sendo 
enviados pelos Correios e já estão 
disponibilizados no site oficial do 
município de Mariana: www.maria-
na.mg.gov.br no link “Contribuin-
te”. Mais informações entrar em 
contato conosco pelo telefone: (31) 
3557-9013.

Prorrogado o pra-
zo de pagamento 
do IPTU 2018
DA REDAÇÃO
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Bambu afirmou que não é mais Líder, mas está no posto até 
que o Prefeito Duarte Júnior encontre alguém para substituí-lo.

Base de Du racha 
e Bambu deixa 
de ser lider
Divisão. Falta de diálogo tem fragilizado base do Governo.

DA REDAÇÃO

Durante a reunião ordinária 
da Câmara de Vereadores da últi-
ma segunda-feira(07), o vereador 
Geraldo Sales, Bambu,(PDT) 
declarou que não é mais Líder de 
Governo na Câmara. O anúncio 
ocorreu durante o debate sobre 
a instituição do táxi-lotação em 
Mariana. Bambu afirmou que 

não é mais Líder, mas está no 
posto até que o Prefeito Duar-
te Júnior encontre alguém para 
substituí-lo, porque já tinha avi-
sado o prefeito no mês de janei-
ro.

Procurado pelo Ponto Final, 
o parlamentar informou ao Jor-
nal que o motivo de sua saída é o 
desgaste de relacionamento que 

vem enfrentando desde o início 
do ano com a base do Gover-
no na Câmara, onde tem tido, 
de acordo com ele, dificuldades 
em saber quem são os aliados do 
Governo, que têm mostrado po-
sicionamentos divergentes. 

Questionado sobre as nego-
ciações com Bambu, o prefeito 
Duarte Júnior afirmou que em 
alguns encontros com o verea-
dor, o mesmo “manifestou, por 
algumas razões, que não me ca-
bem manifestar nesse momen-
to, o interesse em se afastar da 
liderança. Porém, estamos dis-
cutindo esse assunto e eu tenho 
certeza que o Bambu continuará 
exercendo seu papel de líder”, 
declarou Duarte. O prefeito afir-
mou também que   “a relação 
de confiança entre o Governo 
Municipal e o vereador Bambu 
permanece inalterada. A questão 
da liderança será discutida, em 
breve, com o próprio e os demais 
vereadores que nos apóiam”.

Confraria Capim Canela

A Confraria realizou no dia 09 de maio doação de colchão e roupas, para uma família 
que teve sua casa consumida pelo fogo em Mariana -MG. 
Com bastante envolvimento dos confrades. 
A Confraria Capim Canela ajudando em um momento tão difícil onde a moradora 
perdeu tudo o que tinha.
 Não precisamos de muitos, apenas um pelo outro.
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Produção de veículos cresce 
mais de 40% no mês de abril
Aumento. O licenciamento de automóveis e comerciais leves também aumentou, ficando 35% acima do 
registrado no mesmo período do último ano.

POR AUTOESPORTE

Abril foi mais um mês positi-
vo para a indústria automobilística. 
De acordo com o balanço divulga-
do pela Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos Auto-
motores (Anfavea), a produção 
de veículos no país aumentou 
40,4% em relação ao mesmo 
período do ano passado. A in-
dústria vem registrando altas na 
produção há 18 meses.

No mês passado, foram 
produzidas 266,1 mil novas 
unidades de automóveis, co-
merciais leves, caminhões e 
ônibus. Em abril do ano passa-
do, o total ficou em 189,5 mil 
unidades. Mas, houve queda na 
produção em relação aos nú-
meros registrados em março, 
quando foram fabricados 267,5 
mil veículos em todo o país. 
Isso representa uma queda de 
0,5%. Na comparação com todos 
os meses deste ano, abril foi o que 
registrou a menor produção do 
período.

Vendas de novos veículos
As vendas também aumen-

taram em abril, tanto na compa-
ração com o mesmo período do 
ano passado quanto em relação 
ao mês anterior. Foram licencia-
das 217,3 mil unidades, o que re-
presenta um aumento de 38,5% 
em relação às 156,9 mil unidades 
de abril de 2017. Em relação a 
março, porém, o aumento é me-
nos significativo: aumento de 
4,8%.

Os números também são 
positivos na soma dos veículos li-
cenciados no acumulado do ano. 

A indústria vem registrando altas na produção há 18 meses.

Até agora, foram registrados 
762,9 mil licenciamentos, au-
mento de 21,3% em relação aos 
quatro primeiros meses do ano 
passado. Naquele período, foram 
registrados 628,9 mil carros.

Novos empregos
A quantidade de empregados 

registrados nas montadoras tam-
bém cresceu em relação ao últi-
mo ano. Se em abril de 2017 eram 
126.510 pessoas empregadas no 
setor, neste ano, no mesmo pe-
ríodo, foram registradas 131.749 
vagas, ou seja, 4,1% a mais.
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¨esporte Por Aloísio Caburé

Equipe Águia.

Times marianenses participam 
da Copa Integração de Futsal
Recorde. A  3ª etapa da Copa Integração de Futsal teve a participação de 25 equipes em três categorias, e  
um total de 38 Jogos em dois dias de competição.

DA REDAÇÃO

Aconteceu no último 
final de semana a 3ª eta-
pa da Copa Integração de 
Futsal Masculino sub.15, 
sub.17 e Feminino Livre 
na Cidade de Diamantina. 
Mariana foi representa-
da na Categoria Feminino 
com a equipe Águia e nas 
categorias Masculino com 
as equipes do Fênix, Orion 
e Gold Lion.

Na Categoria Feminino, 
a Equipe do Águia ficou em  
8º lugar, já as equipes Mas-
culino ficaram nas seguin-
tes Colocação, Fênix em 5º 
lugar ,Orion em 3º lugar e a 
equipe do Gold Lion ficou 
com o Vice Campeonato ao 
Perder na Categoria Sub.17 
para a equipe de Curvelo.

Realizada na cidade de 
Diamantina, a  3ª etapa da 
Copa Integração de Futsal 
teve a participação de 25 
Equipes em 3 Categorias, 
sendo sub.15 e sub.17 Mas-
culino e Feminino Livre, e 
teve um total de 38 Jogos 
em 2 dias de competição, 
um recorde no evento.

A Copa é organiza-
da por Aloísio(Caburé), 
e acontece a cada 45 dias 
em várias cidades de Minas 
Gerais. A próxima etapa 
acontecerá  em Ouro Pre-
to.

Equipe Orion Mariana.

Equipe Gold Mariana.

Equipe Fênix Mariana.

Aconteceu no último final de 
semana os jogos de ida da fase de 
oitavas de final do Super Regional 
dos Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga e as equipes representantes 
de Mariana estiveram presentes 
em campo com uma vitória e 
uma derrota.

 Jogando na Cidade de Piran-
ga a equipe do 08 de Dezembro 
fez um grande jogo e venceu a 
forte equipe do Piranga pelo pla-
car de 3 x 2 .

Já a equipe do Morro San-
tana, foi até à cidade de Ponte 
Nova, e acabou derrotada pela 
forte equipe do Palmeirense pelo 
placar de 3 x 2.

Equipes iniciam 
oitavas de Final 
do Super Regional



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Trabalho em equipe ou com parente vai 
exigir jogo de cintura. Se estiver pensando 
em mudar algo na sua vida, os astros dão 
uma força. Sucesso na conquista. A dois, 
muito carinho e romantismo.

Evite atitudes autoritárias no serviço: pode 
rolar discussão. Parceria pode ajudar a 
ganhar dinheiro. União fi rme, mas fi cará 
melhor ainda se conversar e resolver 
assuntos de rotina. Muito charme na 
paquera.

Ideias criativas. Pode ganhar grana com 
algo que faz em casa. Mas os astros 
avisam para controlar melhor seus gastos. 
Namoro ou paquera tem tudo para fi car 
mais sério. Romance protegido e em 
harmonia.

Com seu carisma em alta, pode conseguir 
o que quiser no trabalho e na vida pessoal. 
Boa semana para retomar uma ideia do 
passado ou negociar algo importante. No 
amor, boas surpresas.

Fique de olho nas oportunidades de 
aumentar seus ganhos. Pode ter chance 
de quitar uma dívida. Tudo indica que vai 
abrir mão de seus interesses para passar 
mais tempo com a família. Sintonia com 
seu amor. Clima descontraído na paquera.

Você vai se sentir mais confi ante para 
dizer o que pensa. No trabalho, é um 
bom momento para apresentar propostas 
e reivindicar melhorias. Encontros 
descontraídos vão animar o romance.

No trabalho, vai se sair melhor se agir a sós. 
Evite confi ar demais nas pessoas. Ótimas 
ideias para ganhar dinheiro. No amor, algo 
pode despertar sua insegurança. Cuidado 
com brigas e cobranças.

Transformações à vista. Vai sentir mais 
confi ança para buscar seu lugar ao sol, 
inclusive no serviço. A dois, boa semana 
para melhorar o diálogo, mas controle a 
franqueza. Se está só, pode sentir atração 
por alguém da turma.

Mostre do que é capaz no trabalho e há 
chance de promoção. Parceria favorecida, 
ainda mais com quem tem afi nidade. Na 
paixão, ótima sintonia. Período favorável 
para fazer planos com seu bem. Na 
conquista, vai arrasar.

No serviço, vai mostrar vontade de 
aprender. Boa semana para trabalhar em 
equipe. Planos que fez talvez tenham que 
ser revistos. Cumplicidade na vida a dois. 
Pessoa de outra cidade ou amigo pode te 
surpreender na paquera.

Há chance de fazer parceria vantajosa no 
emprego. Imprevistos podem ocorrer seja 
numa viagem ou em algum compromisso 
seu. Desejos à fl or da pele. Use sua 
criatividade para inovar no sexo. Boa 
semana para tomar decisões importantes 
a dois.

Pode pintar dinheiro inesperado, mas 
também deve ter gastos extras ou perder 
grana em negócios arriscados. Desafi os 
no trabalho como fofocas e atrasos. Tudo 
tranquilo na vida amorosa.
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Érico se sente desamparado entre os 
detentos e Sávio tenta consolá-lo. Vagner 
ameaça brigar com Sávio para defender 
Érico. Rafael repreende Márcio por destratar 
Gabriela. Gabriela questiona Rafael sobre 
sua saúde. Selmo alerta sobre a chegada 
de Érico ao centro de internação. Maria Alice 
termina o namoro com Leandro. Brigitte 
interpreta errado o convite de Marcelo para 
eles conversarem. Jade e Michael concluem 
que Érico devolveu tudo o que roubou. 
Violeta implora ajuda a Rafael. Flora e outros 
alunos descobrem que Érico foi detido.

Os alunos se surpreendem com a 
detenção de Érico e Alex questiona 
Jade e Michael. Violeta passa mal ao 
descobrir sobre o ocorrido com Érico 
e discute com Getúlio. Gabriela e 
Rafael tentam acalmar Violeta. Kavaco 
e Amanda namoram. Amanda se 
alarma ao passar mal e Kavaco apoia 
a namorada. Jade e Michael contam o 
que sabem sobre Érico. Vagner obriga 
Érico a participar de seu plano de fuga. 
Pérola explica a Isadora a situação 
de Érico. Getúlio fi ca apreensivo 
quando Isadora aborda o caso de 
Érico. Márcio invade a casa de Pérola. 
Flora visita Érico e acaba envolvida 
na rebelião comandada por Vagner.

Afonso pede a Tiago que não conte a Amália 
sobre a declaração de amor que Catarina  
lhe fez. Virgílio sugere a Otávio que deixe o 
povo de Montemor continuar acreditando 
que ele está morto. Brice avisa a Selena que 
ela e Agnes devem deixar Montemor. Virgílio 
conta a Otávio que Catarina não sossegará 
enquanto não acabar com Amália e se casar 
com Afonso. Afonso aconselha Romero a 
dizer a Ulisses que ama o fi lho. Catarina 
manda Lucíola espalhar na cidade que 
Amália é uma bruxa. Afonso descobre que 
Rodolfo mentiu.

Afonso intima Rodolfo a deixar Montemor. 
Lucrécia casa Glória e Ístvan. Lucrécia desiste 
de ser religiosa. Romero avisa a Afonso que 
o conselheiro Gregório chegará em breve a 
Montemor. Antes de morrer, Ístvan deixa a 
Glória uma herança, indicando um baú. Naná 
avisa a Brumela que não trabalhará mais na 
cozinha. A mandingueira avisa a Amália que 
uma onda de injustiças se abaterá sobre o 
reino, e a aconselha a fugir. Afonso constata 
que o povo venera Catarina. Osiel avisa a 
Afonso que um grupo de pessoas está indo 
à casa da mandingueira. Amália e Afonso 
chegam na casa da mandingueira.

Virgílio conta a Otávio que Catarina prendeu 
Augusto na Torre de Zéria. Catarina decide 
ir a Brúnis para falar com o Inquisidor. Otávio 
coloca Virgílio na masmorra ao constatar que 
Augusto não está na Torre. Gregório chega 
ao Castelo e se depara com Amália. Ele fi ca 
surpreso ao saber que a jovem é casada com 
Afonso.  

Isadora sugere que Gabriela converse com 
Rafael. Rodrigues ameaça Érico. Úrsula 
conta para Bárbara que fi cou com Julinho. 
Vinícius se preocupa com Érico. Tito fi ca 
nervoso quando Jade é carinhosa com ele. 
Pérola fi ca frustrada quando Márcio diz 
que ela não precisa terminar seu namoro 
por causa dele. Pérola encontra o dinheiro 
que Érico deixou e fi ca animada sem saber 
como aconteceu. Rodrigues e Silva levam 
Érico para uma delegacia e temem que 
tenham exagerado com o rapaz. Érico 
é levado para o centro de internação de 
menores. Gabriela procura Rafael. Érico 
chora no dormitório.

Beto tenta cantar em seu trio elétrico precário, 
cercado por poucos foliões. Karola convence 
o namorado a ir para o camarote de Laureta, 
que barra a entrada do rapaz. Dodô revela 
a Beto que Remy acabou com o patrimônio 
da família e o cantor decide fazer um show 
em Aracaju. Beto não consegue embarcar 
no avião. Remy e Karola descobrem que o 
avião em que Beto estava caiu e decidem 
tirar proveito da situação. Naná não se 
conforma com a suposta perda do fi lho. Beto 
se desespera ao ver a reportagem sobre 
sua morte. Remy e Karola convencem Beto 
a fi ngir sua morte para ajudar a recuperar o 
patrimônio da família. Cacau decide ir para 
Salvador e Luzia fi ca arrasada. Beto aluga a 
casa da irmã de Luzia. 

Beto se irrita ao ver Karola, mas desiste de 
mandar a ex-namorada embora ao saber de 
sua suposta gravidez. Luzia não deixa Beto 
se explicar e os dois acabam se separando. 
Laureta repreende Karola por se atrasar para 
a cerimônia fúnebre de Beto. Cacau começa 
a trabalhar na casa de Edgar e conhece 
Roberval. Durante o funeral, Karola anuncia 
que está esperando um fi lho de Beto. Laureta 
descobre que Beto está vivo e chantageia 
Karola. Roberval e Cacau se amam 
escondidos na despensa. Groa convence 
Luzia a conversar com Beto. Laureta paga 
para tirar o pai de Manuela e Ícaro da cadeia. 
Beto encontra Edilei na casa de Luzia.

Luzia inventa uma desculpa para justifi car 
para Edilei a presença de Beto em sua casa. 
Beto decide voltar para Salvador e Karola 
avisa a Remy. Beto encontra Clóvis ao chegar 
ao estúdio e descobre que Remy o enganou. 
Luzia se sente mal na frente de Karola e a vilã 
desconfi a da gravidez da rival. Groa afi rma 
a Beto que Luzia e Edilei não estão juntos. 
Karen fl agra Roberval se insinuando para 
Cacau. Edgar e Cacau se beijam. Laureta 
confi rma com Januária a gravidez de Luzia 
e instrui Karola. Karola parabeniza Edilei pela 
gravidez de Luzia. Beto questiona Luzia sobre 
a paternidade do fi lho que ela espera.

Luzia se desespera com a morte de Edilei 
e Karola convence a rival a fugir. Ionan e a 
família se apressam para chegar a Boiporã. 
Luzia pede que Groa cuide de seus fi lhos. 
A família de Beto descobre que ele está em 
coma e Karola convence todos a manter o 
segredo do cantor. Karola inventa para Luzia 
que Beto morreu e ela se desespera. Karola 
vai ao hospital visitar Beto, vestindo uma falsa 
barriga de gravidez e Remy fi ca intrigado. 
Luzia sente falta dos fi lhos. Karola leva um 
suposto advogado para falar com Luzia. 
Passam-se algumas semanas. Luzia tenta 
sair do esconderijo, mas passa mal e entra 
em trabalho de parto. Luzia pergunta por seu 
fi lho a Karola e Januária.

Karola mente pra Luzia e diz que seu bebê 
não sobreviveu. Laureta e Karola conversam 
sobre o bebê de Luzia. A vilã avisa à 
família de Beto que seu fi lho nasceu. Groa 
descobre que a polícia irá capturar Luzia e 
vai ao encontro da amiga.  A família de Beto 
conhece o suposto fi lho de Karola e decide 
o nome do bebê. Manuela ouve Karen falar 
sobre a mãe e Claudine tenta acalmar a 
menina. Claudine sugere que Edgar adote 
Manuela. Groa chega com Luzia a seu bar 
e pede que a amiga permaneça escondida. 
Karola procura Laureta, que alerta a cumplice 
sobre Luzia. Karola se assusta ao encontrar 
Luzia em casa com o bebê nos braços.

Lucíola fl agra Amália observando 
Catarina. Catarina avisa a Otávio que 
fi cará em Montemor, até que Artena 
seja reconstruída. Glória afi rma a Naná 
que terminará o noivado com Ístvan. 
Afonso manda Romero acompanhar 
a retirada das tropas de Otávio de 
Artena. Ístvan passa mal. Osiel sente 
ciúmes ao saber que Glória irá se casar. 
Catarina avisa a Afonso da proposta 
feita a ela por Otávio, demonstrando 
falsamente sua lealdade ao rei. Glória 
conta a Osiel que não se casará com 
Ístvan. Rodolfo pede ajuda a Lucrécia 
para evitar seu exílio. Catarina sente 
tontura e desmaia nos braços de Afonso.

Amália não gosta de ver Afonso ao lado de 
Catarina. Lupércio confi rma que Catarina está 
com a peste. Catarina comenta com Lucíola 
que culpará Amália pela peste, fazendo as 
pessoas acreditarem que ela é uma feiticeira 
que levou a doença para o reino. Lucíola 
espalha o boato de que existe uma bruxa 
responsável pela peste. Naná tenta convencer 
Ístvan a antecipar o casamento com Glória. 
Agnes e Selena se alarmam com o boato 
sobre as bruxas. Amália fi ca desapontada 
ao ver que Catarina conseguiu conquistar o 
amor do povo. Otávio encontra Virgílio caído 
na fl oresta e se interessa ao saber que o 
comerciante é inimigo de Afonso e Catarina.

Virgílio diz a Otávio que pode lhe ser útil por 
conhecer bem os inimigos do rei. Amália 
presencia Catarina pedindo desculpas ao 
pai em seu delírio provocado pela doença. 
Amália pensa em sugerir a Afonso que 
inicie uma busca por Augusto. Amália 
consegue convencer Afonso a mandar 
uma mensagem aos reis de Cália sobre 
a doença de Catarina, com a esperança 
de que eles encontrem Augusto. Delano 
entrega a carta de Catarina a Augusto e 
avisa que a fi lha está à beira da morte. Ísis 
pergunta a Amália se ela está defendendo 
as bruxas. Durante um delírio por causa da 
peste, Catarina revela a Afonso que o ama.

Luzia afi rma a Beto que o bebê não é seu 
fi lho e Karola o ironiza. Groa convence Luzia 
a contar a verdade para Edilei e Beto. Laureta 
sugere que Karola acabe com a vida de Beto. 
Ionan tenta convencer Remy a contar o que 
esconde da família.  Beto canta no bar de 
Groa e Luzia fi ca encantada. Ionan descobre 
que o irmão está vivo e obriga Clóvis a contar 
a verdade para a família. Beto e Luzia se 
encontram. Edilei vê o casal e acerta a cabeça 
de Beto, que desmaia. Luzia empurra o ex-
marido, que se desequilibra.

Isadora garante a Rafael e Larissa que 
manterá segredo sobre os dois. Rafael afi rma 
a Isadora que acompanhará o desempenho 
escolar de Pérola. Flora, Maria Alice e Bárbara 
aconselham Úrsula a conversar com Enzo. 
Os colegas de Enzo zombam do menino por 
gostar de Úrsula. Gabriela repreende Pérola 
por fazer bullying com Úrsula. Jade convida 
Tito para ir à sua casa. Gabriela cobra que 
Garoto compareça às aulas do curso noturno. 
Márcio e Pérola se beijam novamente. Garoto 
se emociona ao conhecer o Sapiência. 
Durante o sarau, Bárbara revela a todos que 
Úrsula é a menina misteriosa dos vídeos. 

Úrsula é ovacionada por todos. Márcio 
pede para Rafael ir com ele ao Sapiência e 
Larissa se oferece, diante da negativa do pai 
do menino. Enzo beija Úrsula e a pede em 
namoro na frente de todos. Érico se irrita com 
a chantagem de Jade. Gabriela se surpreende 
ao saber que Isadora conhece Larissa. 
Márcio e Pérola namoram escondidos. Érico 
entra no condomínio de Pérola, mas é visto 
pelos seguranças. Isadora decide contar 
para Gabriela sobre a relação entre Larissa 
e Rafael. A equipe de segurança detém Érico 
na casa de Pérola. Gabriela se surpreende 
com o que Isadora revela sobre Rafael.

Lorde Williamson oferece dinheiro para que 
Ofélia e Felisberto afastem Elisabeta de Darcy, 
mas o casal expulsa o lorde de sua casa. 
Elisabeta e Darcy confrontam Uirapuru e 
resgatam Lídia do bordel. Charlotte provoca 
Uirapuru. Brandão despista Otávio e Randolfo 
sobre o motivo de seu ferimento. Ernesto ouve 
quando Ema afirma a Jane que não pode se 
envolver com o rapaz e ele se chateia. Ofélia 
conta sobre a visita de Lorde Williamson e 
Darcy se revolta contra o pai. Julieta consegue 
a transferência do Delegado Kleber, e Xavier 
decide acatar os conselhos de Susana. Susana 
beija Xavier. Mariana se declara para Brandão.

Brandão afi rma a Mariana que ela gosta 
apenas do Motoqueiro Vermelho. Ofélia visita 
o cortiço e exige que Camilo se explique sobre 
a situação em que se encontra. Susana se 
incomoda com as regalias concedidas por 
Julieta a Olegário. Januário aconselha Camilo 
a procurar um emprego mais modesto. 
Susana e Xavier tramam contra Julieta e 
decidem usar o Barão. Mariana e Luccino 
despistam Virgílio e recuperam a motocicleta 
de Brandão. Brandão decreta o fi m das 
aventuras do Motoqueiro Vermelho. Fani 
sugere a Cecília que a alma de Josephine 
desaprova sua permanência na mansão. 
Lorde Williamson convida Elisabeta para jantar.

Xavier acusa Brandão de ser o Motoqueiro 
Vermelho, mas o coronel, Mariana e Luccino 
despistam o vilão. Elisabeta enfrenta Lorde 
Williamson e é apoiada por Ema, Darcy e 
Ernesto. Sem querer, Ernesto provoca um 
acidente com os vestidos emprestados de 
Elisabeta e Ema, que se desespera sem ter 
como pagar pelo prejuízo. Darcy provoca 
Lorde Williamson e afi rma seu amor por 
Elisabeta. Camilo é contratado no bar de 
Manoel e decide se casar com Jane no 
dia seguinte. Ofélia avisa a Julieta sobre o 
casamento dos fi lhos. Tenória revela a Ema 
que as duas podem ser da mesma família. 
Lorde Williamson procura Elisabeta na fábrica.

Elisabeta afi rma a Lorde Williamson que ela e 
Darcy se casarão a seu tempo. Tenória sugere 
que seja fi lha do Barão. Susana orienta 
Xavier a aproveitar a ausência de Julieta para 
maldizê-la no Vale do Café. Jorge e Amélia 
planejam seu casamento. Ema procura Jorge 
e sofre com a possibilidade de o Barão ter 
traído sua avó. Felisberto, Mariana e Cecília 
partem para São Paulo. Ernesto consegue 
limpar os vestidos de Ema, que o agradece. 
Julieta confessa a Susana que contratará 
um falso padre para o casamento de Camilo 
e Jane. Agatha furta uma roupa íntima de 
Brandão. Susana e Elisabeta se encontram.

Elisabeta cumprimenta Susana com 
desconfi ança. Felisberto, Mariana e Cecília 
se reencontram com a família. Tibúrcio faz 
insinuações contra Cecília para Rômulo. 
Brandão confessa a Luccino que é difícil 
resistir a Mariana. Darcy repreende as atitudes 
de Lorde Williamson para tentar afastá-lo 
de Elisabeta. Tenória e Ema se confortam 
uma à outra. Cecília vê Josephine nas ruas 
de São Paulo e fi ca atônita, preocupando 
Ludmila e Mariana. Ivete alerta Uirapuru sobre 
Josephine. Olegário chega ao bordel. Camilo 
agradece o apoio de Darcy. Darcy declara sua 
admiração por Jane. Julieta procura Camilo.

Elisabeta aceita o convite para jantar com 
Lorde Williamson, e Darcy se preocupa 
com a amada. Ernesto e Ema discutem. 
Elisabeta anima Ema ao lhe falar sobre 
o jantar com Lorde Williamson. Xavier 
afi rma a Virgílio que Luccino conhece a 
identidade do Motoqueiro Vermelho. Susana 
seduz Xavier. Mariana se chateia com 
Brandão por decretar o fi m do Motoqueiro 
Vermelho. Uirapuru encontra Josephine no 
bordel. Tenória desconfi a da relação entre 
o Barão e Zumira. Ernesto surpreende 
Ema ao comparecer ao jantar com Lorde 
Williamson, que provoca Elisabeta no jantar 
e Darcy se irrita. Xavier procura Brandão.
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Olhem para Mariana
A lama de cinco de novembro se mantém presa à memória de todos. E não há de 

ser diferente, quando se fala da mancha escura deixada pelo rompimento da Barragem 
de Fundão nas memórias individuais e coletivas construídas na cidade de Mariana.

Após o rompimento, nossa cidade virou destaque nos telejornais nacionais e in-
ternacionais. O ar de desamparo e desconsolo se misturava com afeto e solidariedade, 
onde moradores dos distritos assistiam e reassistiam em quartos de hoteis a destrui-
ção que a lama causou em suas vidas.  

De tanta repercussão, que ainda ecoa, Mariana não foi esquecida, e não podemos 
jamais permitir que isso aconteça. No entanto, dói-nos ver a forma como ela é sem-
pre lembrada. Para muitos que são de fora e nunca estiveram por nossas terras, nossa 
cidade se mostra como um borrão marrom no mapa desse Brasil, onde nada se vê e 
de onde nada mais se espera. Há quem fi que surpreso ao pisar aqui e ver que a cidade 
ainda existe. “Uai, mas não foi destruída? Não é cidade fantasma?”.

Fantasma foi o que fi zeram das belezas que aqui resistem. A tradição, a história, 
a memória, o patrimônio material e imaterial. Há tempos gritamos aos quatro cantos 
que Mariana e sua tragédia não devem ser esquecidos jamais, ao mesmo momento que 
lembramos que a cidade continua linda. 

Prevista para estrear em setembro, a nova novela das 18 horas da Rede Globo, 
“Espelho da Vida”, de Elizabeth Jhin, terá quase 80% das cenas gravadas em Mariana. 
Ter holofotes voltados para nossa cidade novamente, de forma a mostrar como ele 
se mantém de pé com sua beleza imponente, é uma também de dizer que estamos de 
braços abertos para todos que queiram conhecer nossa cidade. Ver nosso município 
pelas lentes da TV é também uma forma de nos encontrarmos mais dentro dele, 
como quando nos afastamos de algo justamente para nos sentirmos mais próximos 
de entender tudo aquilo. E com certeza, só confi rmaremos o que já sabemos: Mariana 
continua linda!

Basta querer
Sei que pode ser tar-

de para tentar, mas eu 
sinto que devo. Eu sin-
to que devo pelo menos 
te fazer escutar. Se al-
gum resultado bom vai 
dar, eu já não sei, só que 
não posso jogar no lixo 
todo o tempo que eu já 
te amei.

Eu quero recomeçar. 
Quero fazer como duas 
pessoas que acabaram 
de se conhecer, se iden-
tificaram e resolveram 
tentar. Eu acho que com 
a gente pode ser assim, 
pois eu me sinto uma 
nova pessoa e quando 
olho pra você e vejo que 
você mudou pra mim.

Pode ser absurdo. Eu 
sei que sua vida andou 
pra frente. Você não es-
tacionou, muito menos 
eu, porque também ten-
tei esquecer. Tentei ta-
par buracos e substituir 

você, mas não deu.
Eu não quero mais te 

perder.
Vou aceitar se você 

disser que não pode fi-
car. Vou compreender. 
Eu só precisava fazer 
para me convencer de 
uma vez por todas se 
era ou não pra ser. Seja 
o que for, o teu lugar 
sempre vai estar guarda-
do dentro de mim para 
quando você aparecer.

Eu confio no destino. 
Confio no que ele traçou 
e que mesmo que a gen-
te tente mudar, nós dois 
ainda vamos acontecer.

Se um dia você re-
pensar, me procura, me 
liga ou me manda men-
sagem. Não vou demo-
rar pra responder.

Mas basta querer.

Yamí Couto
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Esse casal tem muita história para contar! Izabela Zopelaro e 
Rogério  Zopelaro, comemoraram no ultimo dia 2, Bodas de 
Cerâmica . 9 anos de casados é a prova que amor e fé em Deus 
está presente na vida do casal. Felicidades!

Leonardo Roberto,  da Gênius Placas; deputado estadual, 
Thiago Cota e o presidente do Sindicato dos Roviários, 
Wanderson do Sindicato.

Nossa parceira Juliana Freitas , da loja Maria Bonita, está 
curtindo seu aniversário hoje, (10). Parabéns!

O grande Jota Messias também é aniversariante de 
hoje (10). Felicidades companheiro!

Muitas comemorações! Rita, do Varejão Popular, 
comemorou seu aniversário no último dia 04 e de 
presentão o supermercado completou seus 33 anos 
de história em nossa cidade. E para alegrar ainda mais, 
também foi aniversário do Henrique. Parabéns triplo para 
vocês. Sucesso!


